

# Vox pide la retirada de la vara de Azaña y de la ruta guiada sobre la República en Elda

24/04/2024



Imagen de la vara de mando en el Ayuntamiento de Elda | Nando Verdú.

Vox Elda ha presentado con carácter de urgencia una moción para que se incluya en el próximo pleno que tiene por objetivo defender la **Ley de Concordia** impulsada el gobierno de la Generalitat Valenciana de coalición PP-Vox. En su segunda parte pide al **Ayuntamiento la retirada los símbolos de la historia reciente como la vara de mando del presidente de la Segunda República, Manuel Azaña**. Este texto se ha registrado después de que el grupo Elda para Todas anunciase una moción en contra de la citada ley valenciana ya que se paraliza la exhumación de una fosa en Alicante donde se encuentran los restos de ocho

eldenses asesinados tras la guerra. La portavoz de Vox, **Paqui Vicente**, alega que la nueva "**Ley de Concordia no es un acto de olvido, sino un compromiso con la memoria total, equitativa y justa**" por lo que pide "eliminar las alusiones que ensalcen la época republicana de todas las publicaciones del Ayuntamiento" y "que el edificio del ayuntamiento quede libre de toda alusión a la época de la República, se mantenga neutro y se lleven sus símbolos a los museos que es donde deben estar", concluyen.

La moción se ha presentado de carácter de urgencia al

pleno del próximo viernes y que podría no debatirse si no cuenta con el apoyo del resto de partidos. En el texto, Vox afirma que desean un futuro en el que "las heridas del ayer no sean cicatrices que dividan, sino puentes que unan".

Mientras destacan la "importancia de la reconciliación" y llaman "a la madurez política" y que se deje atrás "un capítulo que no esté marcado por las voces que silencian", solicitan que se retire la vara de "Hazaña" - escriben-, así como la información sobre la etapa republicana de Elda, desde la ruta guiada "Las voces de la república" hasta los folletos de la Oficina de Turismo.



Mateos, de VOX, le entregó la vara Rubén Alfaro | Imagen archivo Valle de Elda. J.C.

Vox considera "el aprovechamiento del edil de Elda para Todas de su posición en cultura para alimentar el revanchismo, sacando de nuevo a la luz tristes muertes y sucesos, como la de Teófilo del Valle". Por

**contra, critica el olvido de víctimas que "fueron ejecutadas incluso de forma preventiva como los cinco guardias civiles cuyas familias no son arropadas de la misma manera y son parte de la historia de la ciudad también, eldenses que dejaron viudas e hijos, incluso uno de ellos para quien no lo sepa, suegro del poeta Miguel Hernández".**

Consideran que la exponer la vara de un presidente del Gobierno de España, que guarda estrecha relación con la ciudad, "politiza la información que la ciudad ofrece a sus visitantes". Concluyen asegurando que "el sectarismo es una enfermedad social que nos divide y nos aleja de la empatía y la comprensión".

Cabe recordar que en las dos últimas legislaturas de Rubén Alfaro, le entregaron la vara de Azaña y la vara de alcalde como símbolo de mando sendos concejales de Vox por ser los de mayor edad del pleno: José Mateos y Paqui Vicente respectivamente.



Imagen de la vara de mando | Nando Verdú.